

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

LOS CONSUMIDORES ESTADOUNIDENSES PREFIEREN PRODUCTOS NACIONALES



CONTENIDO:

Consumidores estadounidenses prefieren productos nacionales	1
Conflicto sobre el uso de concentrado de proteína láctea	2
EE.UU. Sigue oponiéndose al pleno ingreso de la UE en el CODEX	2

Los consumidores estadounidenses están endureciendo su postura en contra de productos importados de Francia y Alemania, debido a la oposición de dichos países a la campaña militar anglo-estadounidense en Irak.

Según los resultados de una encuesta en la que se entrevistó a más de 1.000 personas, y realizada pocos días tras el comienzo de la guerra en Irak, dos tercios de los encuestados se mostraban menos o mucho menos tolerantes de empresas francesas y sus productos, respecto a sus opiniones anteriores a la tensión diplomática entre EE.UU. y Francia. Casi la mitad aseguraron que tratarían de encontrar productos alternativos a los franceses, y el 29% afirmó que estaba más dispuesto a iniciar un boicot a los productos franceses.

Respecto a los productos alemanes, el 52% indicó que su disposición hacia los mismos era más negativa; el 47% trataría de encontrar alternativas no alemanas, y el 19% manifestó su predisposición a boicotear productos de Alemania.

En cuanto a otros países, el público no se define respecto a los productos de Canadá, país que también ha manifestado objeciones a la política estadounidense en Irak. Por el contrario, los encuestados mostraron una inclinación más favorable hacia productos procedentes de países que apoyan a EE.UU., como el Reino Unido y

España.

A pesar de los numerosos rumores sobre boicots populares a productos alemanes y franceses que existían en los días anteriores al comienzo de las hostilidades en Irak, no existen evidencias claras de acciones organizadas contra productos de dichos países. Algunos restaurantes han notado rechazo de sus clientes a los vinos franceses, pero siempre en casos aislados.

Por su parte, sesenta miembros de la Cámara de Representantes han dirigido una carta al Secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, para que éste anule el contrato que su Departamento mantiene con la multinacional francesa Sodexho, que prepara comidas para la Infantería de Marina estadounidense. El contrato está valorado en 812 millones de Euros, y nada parece indicar que su anulación esté próxima.

Uno de los problemas con que se encuentra el consumidor estadounidense es la confusión respecto al origen nacional de los diferentes productos. Consumidores encuestados identifican la marca holandesa de cerveza Heineken como alemana. Otros encuestados identificaban el yogurt Yoplait, fabricado por la empresa estadounidense General Mills, como francés.

Los autores de la encuesta admiten que encuestados por lo general

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Boicot (viene de pág 1)

declaran tener intenciones que pocas veces se reflejan en acciones concretas, por lo que estos resultados podrían no indicar una tendencia real a variar los hábitos de consumo.

CONFLICTO ENTRE PRODUCTORES LÁCTEOS Y LA INDUSTRIA ALIMENTARIA

El pasado 26.03.2003, una asociación estadounidense de apoyo al medio rural (La *National Family Farm Coalition*, NFFC) remitió una carta a la FDA solicitando que dicha agencia comience la inspección de instalaciones de empresas pertenecientes a la Coalición Estadounidense de Ingredientes Nutricionales, (USCNI, por sus siglas en inglés). NFFC acusa a dichas empresas de utilizar concentrado de proteína láctea en algunos de sus productos, ingrediente que la FNC califica de ilegal, y no incluido en las listas de ingredientes lácteos autorizados por la FDA.

Aunque la NFFC asegura que su iniciativa se debe a razones de higiene alimentaria, críticos de la organización han acusado a ésta de presentar la demanda porque el concentrado de proteína láctea se obtiene de proveedores extranjeros, a detrimento de los productores estadounidenses de leche en polvo.

El concentrado de proteína láctea se convirtió en caballo de batalla

recientemente, cuando el lobby de los principales procesadores de alimentos comenzaron a presionar al Congreso para que eliminara una propuesta de ley que imponía elevados aranceles sobre la importación de concentrado de proteína, caseína y caseinatos. La NFFC aprovechó la ocasión para iniciar su campaña ante la FDA alegando que muchos procesadores usaban dicho ingrediente de un modo ilegal.

El conflicto se enmarca dentro de una creciente batalla entre grandes procesadores de alimentos y pequeños productores ganaderos que ven cómo el mercado de la leche en polvo se reduce progresivamente. Los pequeños ganaderos achacan esta reducción de Mercado a que los procesadores están utilizando ingredientes extranjeros más económicos, que, al importarse según la legislación de componentes industriales, evitan los elevados aranceles que se aplican a productos de alimentación.

EE.UU. SIGUE MANTENIENDO SU OPOSICIÓN AL PLENO INGRESO DE LA UE EN EL CODEX

Los Estados Unidos han declarado que seguirán oponiéndose a que la Unión Europea ingrese como miembro de pleno derecho en el CODEX. La oposición se hará oficial en la próxima reunión del Comité de Principios Generales del CODEX en París.

Hace dos años, la Comisión Europea, que ahora goza de estatus de observador, solicitó que se concediera la pertenencia al CODEX a organizaciones regionales de integración económica, como la UE. Con esta medida, la UE habría ganado el derecho a emitir un bloque de votos en nombre de los Estados Miembros presentes en las reuniones.

El año pasado, los Estados Unidos y otras delegaciones expresaron sus preocupaciones por los posibles problemas de competencias y transparencia entre una posible delegación comunitaria y las delegaciones individuales de los Estados Miembros.

Hans Klemm, el funcionario del Departamento de Estado responsable de este asunto, declaró el pasado 1.04.2003 que aún existían cierta falta de claridad en las delineaciones de competencias, por lo que EE.UU. solicitaría más información antes de pronunciarse a favor.

Bob Lake, delegado estadounidense ante el CODEX, remarcó que el desarrollo de consenso era gran parte del problema.

La delegación estadounidense ante Comité de Principios Generales anticipa que la Presidencia del Comité tratará de plantear el asunto de la integración de la UE ante el pleno de la Comisión del CODEX.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org